
COLLEGE JEAN MERMOZ- YUTZ
Conseil d’administration du mardi 09 février 2010

Motion présentée par les membres élus représentant les personnels
d’Enseignement et d’Education et les représentants élus des parents (F.C.P.E.)

Nous constatons une diminution drastique de la DHG (plus de 5% de baisse) et cette année encore
un nombre d'heures supplémentaires/année (HSA) particulièrement élevé (54 h pour 36 postes à
temps plein). Cette situation conduira inévitablement à des resserrements de structure donnant des
effectifs moyens beaucoup trop lourds notamment sur les niveaux 6ème et 5ème (exemple : 27,5
élèves par classe en 5ème).

C'est pourquoi, nous insistons sur les points suivants :

1) Sans l'acceptation de ces heures supplémentaires par les professeurs, le collège ne pourrait pas
fonctionner. Ne pouvant être données qu'à des enseignants travaillant à temps complet, ces heures
supplémentaires alourdissent considérablement leur charge de travail et réduisent leur disponibilité
pour des projets divers et leur concertation, plus que jamais nécessaire compte tenu de l’extrême
hétérogénéité des élèves.

2) Comment améliorer le suivi indispensable de certains élèves par les différents acteurs de
l’établissement, alors qu’un poste entier d’assistant d’éducation sur 7 a été supprimé en juin 2009 ?
La réouverture provisoire d’un demi-poste pour 2009-2010 n’est pas suffisante (cf. le procès verbal
du CA du jeudi 26 novembre 2009) et nous demandons la réouverture définitive d’un poste à temps
plein pour la rentrée 2010.

3) Nous marquons également notre profond désaccord quant à la suppression envisagée de 2
postes définitifs d’enseignants à l’occasion de 3 départs en retraite en juin 2010.
11 postes définitifs ont déjà été supprimés en 3 ans au collège Jean Mermoz; il faudrait donc
atteindre le nombre 13 en 4 ans ?

4) Enfin, nous dénonçons la multiplication des compléments de service à donner (exemples en
mathématiques, SVT, anglais, technologie, EPS...) fragilisant les équipes enseignantes sur place et
le recours sans cesse croissant aux postes contractuels (2 en allemand à ce jour). Cela fait 2 ans
que nous demandons la création d’un poste de certifié d’allemand.

Une DHG permettant des groupes classes de 24 élèves maximum est nécessaire pour sortir de ces
situations obligeant toujours à faire des choix.
La restriction des moyens humains, la place de plus en plus grande faite aux heures
supplémentaires, le renoncement progressif aux groupes en sciences expérimentales (SVT,
Sciences Physiques, Technologie) et en langues vivantes ne permettent plus un travail dans de
bonnes conditions, pour les professeurs et les élèves.

Aussi, malgré la qualité du travail de Monsieur le Principal, nous ne pouvons accepter une telle DHG,
tant par les repartions envisagées qui ne peuvent en aucun cas être satisfaisantes qu’au vu de
l’insuffisance de l’enveloppe allouée. Nous voterons contre cette DHG et invitons les autres membres
du Conseil d’Administration à faire de même.


